

## PRESSEINFORMATION

### **175 Jahre Nassauische Sparkasse (Naspa): Naspa feiert ihr Jubiläum und bricht in eine neue Zukunft auf**

- Geburtstag mit offiziellem Festakt im Kurhaus begangen
- Naspa übergibt ihrer Stiftung Wiesbadener Immobilie
- Zahlreiche gemeinnützige Aktionen 2015 geplant

Wiesbaden, 23. Januar 2015 – Mit einem großen Festakt im Kurhaus Wiesbaden hat die Nassauische Sparkasse (Naspa), eine der größten Sparkassen Deutschlands, ihr 175-jähriges Jubiläum begangen. Mit der Feier zur Gründung der Naspa im Jahr 1840 wurde am gestrigen Abend auch der Auftakt in ein Geburtstagsjahr eingeläutet, in dem die Naspa den Bürgern, Vereinen und Institutionen mit zahlreichen Aktionen Gutes tun möchte. Zudem zeigt sich die Naspa ab sofort im charakteristischen Rot der Sparkassen und verdeutlicht damit auch optisch ihre Zugehörigkeit zur Sparkassen Finanzgruppe. Vorstandsvorsitzender Stephan Ziegler: „Wir sind stolz auf die traditionsreiche Geschichte unserer Sparkasse und auf unsere starke Verwurzelung in der Region. Deshalb möchten wir die Menschen, die hier leben, 2015 mit unterschiedlichsten Aktionen am Jubiläum teilhaben lassen. Außerdem freuen wir uns sehr darauf, mit dem Wechsel unserer Farben auf das klassische Sparkassen-Rot den Schritt in ein neues Zeitalter zu gehen.“

Rund 400 Kunden und Gäste aus Wirtschaft, Politik und Gesellschaft hatten sich im Kurhaus versammelt, um eine unterhaltsame Zeitreise durch die 175-jährige Geschichte der Naspa zu erleben und das Jubiläum zu feiern. Zu den Höhepunkten zählte die symbolische Übergabe des Schlüssels der Immobilie Webergasse 9/Wiesbaden durch Naspa Vorstandsvorsitzenden Stephan Ziegler an den Vorsitzenden der Naspa Stiftung und Oberbürgermeister der Landeshauptstadt Wiesbaden Sven Gerich. Mit der Übergabe des Gebäudes im Wert von rund drei Millionen Euro erhöht sich zum 25-jährigen Jubiläum der Stiftung das Stiftungskapital auf 25 Millionen Euro. Bereits unmittelbar vor Beginn des Festakts hatten Kinder aus drei Wiesbadener Kindergärten rote Luftballons mit 50 Spendengutscheinen im Wert von je 175 Euro vor dem Kurhaus in den Himmel steigen lassen und so den Auftakt ins Jubiläumsjahr vollzogen, in dem zahlreiche Aktionen geplant sind. Auch die Umrüstung aller Finanz-Center von den blau-orangen Farben des Herzogtums Nassau auf das Rot der Sparkassen Finanzgruppe ist im Gange und wird in den nächsten Wochen und Monaten weitgehend abgeschlossen.

#### **Eine Sparkasse zwischen Tradition und Moderne**

Als Herzog Adolph vor 175 Jahren die Gründungsurkunde der Herzoglich-Nassauischen Landes-Credit-Casse unterzeichnete und das Geldhaus am 1. April 1840 als erste und einzige Bank im Herzogtum seine Arbeit mit fünf hauptamtlichen Mitarbeitern aufnahm, konnte man nicht ahnen, dass aus den Anfängen von damals eine der größten Sparkassen Deutschlands entstehen würde. Bereits drei Jahre nach der Gründung überschritten die Geschäfte der Casse die Millionengrenze. Die 1849 gegründete Nassauische Landesbank wurde Ende 1869 per Gesetz in eine Landesbank und die Nassauische Sparkasse aufgeteilt. Damit war der Grundstein für die Naspa in ihrer heutigen Form gelegt, die heute mit über 2 Millionen Einwohnern im Geschäftsgebiet und rund 1.900 Mitarbeitern zu den bedeutendsten Häusern der Finanzgruppe gehört.

### **Sparkasse für die Region damals wie in Zukunft**

Bei allen Neuerungen bleibt die Identität der Naspa künftig erhalten. Auch in Zukunft ist die Naspa verlässlicher Partner ihrer Kunden und hält an ihrem Gründungsauftrag von 1840, die Bürger im Geschäftsgebiet in ihrer finanziellen Unabhängigkeit zu unterstützen, fest. Stephan Ziegler: „Die Menschen in der Region können sich auch nach 175 Jahren auf ihre Sparkasse verlassen. Wir nutzen die Herausforderungen der Zukunft, wie beispielsweise die fortschreitende Digitalisierung, um uns weiterzuentwickeln und uns den Bedürfnissen und Nutzungswünschen unserer Kunden anzupassen. So bieten wir unseren Kunden einen bestmöglichen Service.“ Modernste Banking-Anwendungen, innovative Apps und erweiterte Serviceangebote gehören deshalb heute ebenso zur Naspa wie ihr starkes soziales Engagement in der Region – von der Förderung des Sports bis hin zur Unterstützung sozialer Projekte – mit einem jährlichen Gesamtvolumen in Höhe von über 2 Millionen Euro.

Weitere Informationen zur Naspa Historie sind der beigelegten Chronik zu entnehmen.

### **Über die Naspa**

Die Nassauische Sparkasse (Naspa) in Wiesbaden ist mit einer Bilanzsumme von 10,6 Milliarden Euro eine der 10 größten Sparkassen Deutschlands. Ihr Geschäftsgebiet umfasst neben den kreisfreien Städten Wiesbaden und Frankfurt vier Landkreise in Hessen (Rheingau-Taunus, Hochtaunus, Main-Taunus und Limburg-Weilburg) sowie zwei Landkreise in Rheinland-Pfalz (Westerwald und Rhein-Lahn). Auf der Gesamtfläche von rund 4.200 km<sup>2</sup> leben annähernd zwei Millionen Menschen. Die Naspa beschäftigt rund 1.900 Mitarbeiter; mit rund 150 Auszubildenden, Studenten und Trainees ist sie einer der größten Ausbilder der Region. In ihrem Geschäftsgebiet unterhält sie derzeit 144 Finanz-, Service- und SB-Center, 17 Private Banking-Center und drei Firmenkunden-Center. Über ihre 1989 gegründete Stiftung „Initiative und Leistung“ hat die Naspa mit 14,7 Millionen Euro insbesondere Projekte aus Kunst, Kultur und Jugendförderung in ihrer Region unterstützt.

### **Pressekontakt:**

Nassauische Sparkasse  
Daniela Gramlich, Pressesprecherin  
Fon: +49 611 36491010  
daniela.gramlich@naspa.de  
Rheinstraße 42-46, 65185 Wiesbaden